

Protokoll zur 40. Sitzung des Arbeitskreises „Energie“ am Montag, 9. September 2019, um 19.30 Uhr im Sitzungssaal des Rathauses in Altenstadt

Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste in der Anlage

1. Aktueller Bericht zum Klimaschutzkatalog für Altenstadt des Arbeitskreises Möglichkeiten der Fortschreibung

	Zuständigkeit
<p>Der Klimaschutzkatalog wurde am 20.8.19 im Gemeindevorstand vorgestellt. Anwesend waren Eva Hufnagel, Bernd Reul und Sabine Schubert.</p> <p>Im Vorfeld fanden zwei Gespräche mit Bürgermeister Syguda statt. Dabei wurde intensiv die Forderung nach der zentralen Stellung des Klimaschutzes in der Gemeinde diskutiert. Von Seiten unseres Arbeitskreises wurde ausdrücklich darauf hingewiesen, dass wir die Erstellung eines Klimaschutzkonzeptes nicht für notwendig erachten, sondern vielmehr den Schwerpunkt auf die Umsetzung von Maßnahmen legen. Dazu haben wir den Klimaschutzkatalog erarbeitet.</p> <p>Eva Hufnagel wird im Gemeindevorstand nach dem weiteren Vorgehen nachfragen.</p> <p>Es wurde berichtet, dass es inzwischen einen Antrag zur Einrichtung von Mitfahrbänken in der Gemeindevertretung gegeben hat. Dieser Antrag wurde an den Ausschuss verwiesen.</p>	Eva Hufnagel

2. Radfahren neu entdecken Ergebnisse des Fragebogens Schlussfolgerungen

	Zuständigkeit
<p>Tobias Engelhardt hat die Daten ausgewertet und vorgetragen. Die textliche Auswertung von Tobias Engelhardt liegt dem Protokoll bei. Obwohl über 100 Bürgerinnen und Bürger an der Aktion teilgenommen hatten, wurde der Fragebogen nur von 28 Teilnehmern beantwortet. Ein Hauptgrund liegt wahrscheinlich in der verspäteten Versendung der Umfrage. Der Fragebogen und auch dessen Versendung erfolgten von zentraler Stelle und nicht von der Gemeinde.</p> <p>Das Hessische Umweltministerium soll noch angeschrieben werden, um sich zu bedanken und Anregungen für den Fortgang und die Verbesserung dieser Aktion abzugeben.</p>	Sabine Schubert

3. Befragung zur Niddertalbahn

	Zuständigkeit
Wie gut oder schlecht ist die Niddertalbahn? Was müsste getan werden, um die Eisenbahnverbindung von Glauburg-Stockheim nach Frankfurt und zurück attraktiver zu gestalten? Um passgenaue Antworten auf diese	

<p>Fragen zu finden, starteten die Städte und Gemeinden Altstadt, Bad Vilbel, Glauburg, Niederdorfelden, Schöneck und Nidderau gemeinsam mit dem Main-Kinzig-Kreis, dem Wetteraukreis sowie den Industrie- und Handelskammern (IHKs) Gießen-Friedberg und Hanau-Gelnhausen-Schlüchtern eine gemeinsame Umfrage. Es geht den Partnern darum, die Mobilität in der Region zu verbessern.</p> <p>Der Fragebogen liegt im Rathaus aus, wird in der nächsten Ausgabe des Stadtjournals erscheinen: eine Beantwortung ist auch online möglich unter https://www.hanau.ihk.de/niddertalbahn</p> <p>Zusätzlich wird der Fragebogen (oder auch der QR-Code) an die Pendler an den 3 Bahnhöfen in der Gemeinde weitergegeben.</p> <p>Der Fragebogen ist auch diesem Protokoll beigelegt.</p>	
---	--

4. Veranstaltungen- u.a. Ausstellung Klimawandel begreifbar

	Zuständigkeit
<p>Am Montag, 4.11. wird es in Kooperation mit der Verbraucherzentrale um 19.30 Uhr eine Veranstaltung zur Beleuchtung und Stromverbrauchreduzierung in der Altenstadthalle geben. Hauptthema wird die Umrüstung von Halogenleuchten und Röhren auf LED sein.</p> <p>Vom Fachzentrum Klimawandel und Anpassung (beim Hessischen Landesamt für Naturschutz, Umwelt und Geologie) kann eine neue Ausstellung „Klimawandel beGreifbar“ ausgeliehen werden. Bei der Limeschule (Karin Kunze) soll nachgefragt werden, ob die Ausstellung im Foyer der Altenstadthalle sowohl für die Schülerinnen und Schüler, als auch für die Bürgerinnen und Bürger präsentiert werden soll.</p> <p>Voraussichtlich wird es in diesem Herbst/Winter eine Veranstaltung mit der MIEG zum Solarkataster geben.</p>	Sabine Schubert

5. Mitteilungen und Anfragen

	Zuständigkeit
<p>„Die Klima-Kommunen“ Tobias Engelhardt hat dazu recherchiert. Er stellte kurz die Charta der Klima-Kommunen und die Verpflichtungen vor, die die Klima-Kommunen zu erfüllen haben.</p> <p>Die Fördersätze für Klimaschutzmaßnahme und Klimaanpassungsmaßnahmen wurden erhöht (Artikel in der FR vom 23.8.19). Die Richtlinie zu diesen Maßnahmen und der Presseartikel sind dem Protokoll beigelegt. Die Richtlinie soll als TOP bei der nächsten Sitzung behandelt werden. Die Mitglieder des Arbeitskreises werden aufgefordert, die Richtlinie bis zur nächsten Sitzung zu lesen.</p> <p>Informationen von der MIEG: Zur IAA wird es eine Fahrraddemo am 14.8. in Frankfurt geben. Nähere Infos dazu und zur Sternfahrt gibt es im Internet.</p>	Alle AK-Mitglieder

Klimastreik am 20. September - Aufruf von Fridays for Future

Am 20. September findet der dritte globale Klimastreik statt - weltweit werden Menschen auf die Straße gehen und für die Einhaltung des Paris-Abkommens und gegen die anhaltende Klimazerstörung laut werden. Fridays for Future ruft alle Generationen und alle Kolleg*innen und Arbeitgeber*innen, Eltern und Nachbar*innen, an Kolleg*innen und Angestellte, an Lehrer*innen und Wissenschaftler*innen, Sportler*innen und Arbeitssuchende, Kreative und Auszubildende dazu auf, sich an dem Streik und an Kundgebungen zu beteiligen.

Freiwilliges Ökologisches Jahr (FÖJ)

Zum 15.8. wurde die Stelle neu besetzt. Der neue FÖJ'ler Tobias Engelhardt wurde zu Beginn der Sitzung herzlich begrüßt.

Die nächste Sitzung des Arbeitskreises soll am Montag, 18.11.2019, stattfinden

Ende der Sitzung: ca. 21.00 Uhr

Altenstadt, 10.09.2019

Sabine Schubert

Anlagen:

- Teilnehmerliste
- Auswertung „Radfahren neu entdecken“
- Fragebogen Niddertalbahn
- Richtlinie des Landes Hessen zur Förderung von kommunalen Klimaschutz- und Klimaanpassungsprojekten sowie von kommunalen Informationsinitiativen
- Artikel aus der FR zur Förderung